

"Chile. Otra más de Endesa-Enel: "Termoeléctrica Bocamina mató calidad de vida de vecinos y el empleo de cientos de trabajadores del mar", *Kaosenlared*, Barcelona, España, 18 de diciembre de 2012.

Consultado en:

<http://kaosenlared.net/america-latina/item/41087-chile-otra-más-de-endesa-enel-termoeléctrica-bocamina-mató-calidad-de-vida-de-vecinos-y-el-empleo-de-cientos-de-trabajadores-del-mar.html>

Fecha de consulta: 24/06/2013.

Mientras comunidades mapuche presentan informes para detener construcción de Central Hidroeléctrica Neltume de Endesa

El Senador y miembro de la Comisión de Medio Ambiente de la Cámara Alta, Alejandro Navarro, expresó su apoyo a la ocupación de dependencias del Consulado y la Embajada de Italia llevada a cabo por los trabajadores y vecinos del sector Lo Rojas de Coronel para exigirle inmediata respuesta a Endesa por lo que culpan de "una catástrofe social y ambiental irreversible, y que actualmente su Termoeléctrica Bocamina perteneciente al gigante grupo económico italiano Enel permanece impune".

Otra más de Endesa-Enel: "Termoeléctrica Bocamina mató calidad de vida de vecinos y el empleo de cientos de trabajadores del mar"

En cuanto al rechazo del recurso de protección que buscaba paralizar el funcionamiento de Bocamina II, que el 2 de agosto de 2007 se decía estar calificada ambientalmente para funcionar, y que inyectan 370 megawatts al Sistema Interconectado Central, Navarro adelantó que "apelaremos, pues los daños son evidentes".

Hasta el Consulado y la Embajada de Italia en Chile llegaron los vecinos y trabajadores coronelinos indignados producto de cómo su fuente laboral y medio natural ubicada en la Caleta Lo Rojas en donde también se emplaza la contaminante Termoeléctrica Bocamina II se vio fuertemente degradada por la puesta en marcha de ésta. "Desde la casa central de la empresa en Italia Endesa, deben asumir su responsabilidad y atender inmediatamente la

desesperación de cerca de mil personas que trabajan dentro de la milla del sector costero que se han visto directamente perjudicadas por la contaminación, destrucción masiva de algas, crustáceos, peces, luga, huepo, lequivi, caracol trumunco y otros recursos que son diariamente succionados, atrapados y devueltos al mar a altas temperaturas lo que ha llevado a que la biomasa de la zona esté hoy cocida y podrida", aseveró el senador Alejandro Navarro.

Y continuó: "Respaldaré toda instancia que nazca de los vecinos y que vaya en pos de denunciar y exigir compensación por lo que han perdido. Que Endesa se entere que los afectados por esta Termoeléctrica, Bocamina, vecinos del sector La Colonia de Coronel que se les ha negado ser erradicados y trabajadores del sector Aroldo Figueroa que perdieron su fuente laboral están dispuestos y yo los apoyaré a ir a Italia, al parlamento Europeo e Italiano, porque la paciencia ya se agotó".

El Vicepresidente del Senado, a su vez afirmó que "la manifestación pública que sostuvieron los afectados por esta Termoeléctrica, en la que participaron también vecinos de la población La Colonia cuyas 256 familias piden ser indemnizadas por 1.500 UF para así tener la posibilidad de irse a vivir a otra parte, es una señal internacional de que en Chile, y más de cerca, en Coronel, no se puede vivir: Endesa ha abusado y violado el derecho constitucional por un ambiente libre de contaminación, ha vulnerado la calidad de vida de quienes residen cerca de estas termoeléctricas y han depredado los recursos naturales sin sustentabilidad alguna. Lo decimos, porque lo hemos visto".

Además, detalló que "tal como lo señala la misma Endesa, la cual consideramos ha sido parte de todo el daño social y ambiental en Lo Rojas, se jactan de ser la mayor multinacional eléctrica privada de Latinoamérica, cuando en la práctica son un fiasco. Desde el 2009 forman parte del grupo Enel, la mayor compañía eléctrica de Italia, que opera en 40 países de todo el mundo, cuenta con 98 GW de capacidad instalada neta y vende gas y electricidad a más de 61 millones de clientes. El año pasado, tuvo ingresos de más de 79.500 millones de euros, con más de 75.000 empleados".

"Tenemos la convicción -agregó- que Endesa Bocamina es lo peor como vecino acá en la Región del Biobío, y que lo sepan en Italia, que tal como hay voces opositoras de su cuestionado proyecto termoeléctrico Punta Alcalde, en la zona de Huasco, acá el rechazo será mucho mayor e irá creciendo hasta que deje de funcionar".

Para Navarro, "es una vergüenza cómo el Grupo que en total en Chile poseen una capacidad total de 2,9 GW, mientan y declaren estar 'comprometidos con el desarrollo de las fuentes de energías renovables, con la investigación y desarrollo de nuevas tecnologías ecológicas', cuestión que claramente apreciamos y lo hemos denunciado con pruebas, acá en Chile no se cumple. Todo lo contrario, en el plano socio ambiental, basta solo visitar la zona en la que se ubica su ampliación, Bocamina II, que como indican en su Estudio de Impacto Ambiental, costó 460,0000" millones de dólares, para darse cuenta que su tecnología ecológica es un total y completo fracaso. Es más, el 28 de octubre terminó su marcha blanca y empezó a funcionar oficialmente. Pasaron unos días y el 19 de noviembre, tuvo una rotura en los tubos de las calderas, por lo que tuvieron que cesar su funcionamiento por 10 días y recurrir a energía de respaldo diesel, lo que nos hace temer la inminente peligrosidad con la que desarrolla su servicio".

Por último, Navarro concluyó: "Seguiremos adelante en esta lucha con los vecinos de La Colonia, y aparte con las ocho organizaciones de Coronel que hemos apoyado jurídicamente en conjunto con el abogado ambientalista, Lorenzo Soto, que tiene varios triunfos judiciales contra proyectos termoeléctrico como en Punta de Choros, Farellones y Barrancones. Si bien, el recurso de protección al cual incluso se agregaron, aparte de las alquerías y recolectores de orillas, más de un centenar y medio de pescadores artesanales en octubre de este año, finalmente ayer la Corte de Apelaciones de Concepción lo rechazó, estamos seguros que existe una equivocación en el fallo, por lo que insistiremos en que se reponga la denuncia por medio de una apelación judicial, pues los daños, tal como lo señalan testimonios, videos, fotos e incluso se puede palpar en terreno, son completamente evidentes y por los que más temprano que tarde Endesa deberá ser sancionada y remediar. Lo que se vivió hoy en el Consulado y Embajada de Italia es solo un paso de lo que será el fin de la Termoeléctrica Bocamina".